

En Lima, Perú

## Se reunió el sector productivo de la cadena de oleaginosas

El pasado 3 de agosto, se realizó, en Lima - Perú, la reunión Subregional Andina del Sector Productivo de la Cadena de Oleaginosas convocada por la Secretaría General de la Comunidad Andina.

Esta reunión, a la cual asistió el presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, tuvo por objeto propiciar el diálogo y el entendimiento entre los productores agrícolas, industriales y comerciantes de la cadena de oleaginosas en la Subregión con el fin de identificar las posibilidades adicionales de armonización de las posiciones de los Países Miembros en la negociación de preferencias arancelarias con terceros. El resultado de esta reunión fue puesto a consideración de los Países Miembros.

A continuación, publicamos la Propuesta Guía para el Diálogo que se desarrolló:

1. El funcionamiento del comercio de productos de la cadena de las oleaginosas en el mercado Subregional y con terceros.
  - a. Producción, comercio exterior, consumo aparente y balances en la comunidad andina.
  - b. Comercio intrasubregional en la Comunidad andina, y de ésta con terceros
  - c. Preferencias comerciales vigentes otorgadas por los países de la Comunidad andina
2. Elementos adicionales a tomar en cuenta en las negociaciones con terceros.
  - a. Posibilidad y viabilidad, actual y futura, para aumentar los niveles de abastecimiento Subregional en productos de la cadena en términos cuantitativos y cualitativos.
  - b. Población involucrada e inversiones efectuadas y en curso en la Subregión en la producción agrícola, la transformación industrial, y en otras actividades industriales relacionadas con la cadena.
  - c. Efectos del comercio de productos de la cadena en el costo de los alimentos para los consumidores de la Subregión, en la balanza comercial de los Países Miembros y de la Comunidad Andina.
3. Posibles entendimientos sobre prácticas aduaneras entre los actores de los Países Miembros para mejorar el

aprovechamiento de las potencialidades de la Subregión y las condiciones de la oferta de los productos de la cadena.

4. Recomendaciones para compatibilizar los intereses de los Países Miembros y armonizar la posición comunitaria frente a terceros y muy particularmente en relación con Mercosur.

Durante la reunión y luego de la presentación general, se dio inicio al intercambio de opiniones entre los asistentes; Jens Mesa Dishington, Presidente de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite expresó: "quiero hacer completa claridad sobre la posición de los agricultores de oleaginosas, que no era solicitar subsidios como algunas personas lo han expresado desvirtuando la verdadera posición, sino que no se discrimine contra la agricultura y se otorgue igual tratamiento a todos los eslabones de la cadena".

El Dirigente gremial invocó el espíritu del proceso de apertura económica, que era eliminar distorsiones, que en buena forma venían afectando la agricultura, a favor de la industria, pero que desafortunadamente aún continúan presentándose propuestas para proteger la industria sacrificando la agricultura. Asimismo, destacó la ausencia de un marco de políticas para desarrollar la producción agrícola.

De otro lado, mencionó que las perforaciones son el gran daño al AEC, que representan el beneficio de pocos y el perjuicio de muchos, y que estas perforaciones han afectado al sector avícola. El problema no es el AEC sino su incumplimiento por mecanismo como el de Admisión Temporal para Perfeccionamiento Activo (ATPA) y el Plan Vallejo. Además, señaló que la industria extractora de oleaginosas en Colombia desapareció.

Finalmente, hizo entrega de un documento con el pronunciamiento de los productores de oleaginosas de Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, frente al proceso de negociación CAN-Mercosur, el cual se dio lectura. El Palmicultor lo transcribe en las páginas 11 y 15.